

Salud actúa sobre dos nuevos brotes de COVID-19, que provocan un repunte de casos en Navarra

Confirmados por el momento un total de 23 positivos en torno a un evento social celebrado en Tudela, mientras que otro foco de Pamplona acumula otros 5 casos interrelacionados y circunscritos al ámbito sociofamiliar

Jueves, 09 de julio de 2020

El sistema de detección y seguimiento del Departamento de Salud ha permitido localizar dos focos de casos interrelacionados que serán notificados al Ministerio de Sanidad como “brotes” y sobre los que se está aplicando el correspondiente protocolo de rastreo de contactos, aislamiento de personas afectadas y realización de PCR, que hasta el momento se ha saldado con casi una treintena de positivos relacionados con estos núcleos en los últimos días, además de un ingreso hospitalario.

En concreto, un brote se ubica en torno a un evento social celebrado recientemente en Tudela mientras que el segundo tiene que ver con contactos intrafamiliares y sociales en un barrio de Pamplona / Iruña. Así lo ha dado a conocer esta tarde en rueda de prensa la consejera de Salud, Santos Induráin, acompañada por el director general de Salud, Carlos Artundo.

Ambas situaciones entran en los parámetros marcados por el Ministerio para ser considerados “brotes”, como lo fueron los anteriores ya conocidos de Pamplona y su Comarca (14 casos) y de Sunbilla (21 positivos), brotes que ya que se dan prácticamente por controlados, aunque pueda quedar algún resto hasta agotar el periodo de incubación.

En cambio, no hay que descartar la detección de más contagios relacionados con los dos nuevos brotes, ya que el rastreo de contactos estrechos en torno a los casos ya confirmados está en pleno despliegue y es amplio, sobre todo en Tudela.

El Departamento de Salud, en contacto tanto con las autoridades locales como sanitarias de estas zonas, trabaja en estos momentos en completar el seguimiento de los dos nuevos brotes y en adoptar las medidas que sean necesarias para atajar la posible cadena de contagios, de cuyo seguimiento epidemiológico se ocupa el equipo conjunto de Atención Primaria y del Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra, en colaboración con los hospitales, en este caso el Hospital Reina Sofia y el Complejo Hospitalario de Navarra, especialmente con Microbiología.

El Gobierno de Navarra, en contacto con el Ayuntamiento de Tudela y el Ministerio de Sanidad, va a realizar un seguimiento continuo de la evolución de esta situación en los próximos días. La proliferación de brotes en el país ha sido tratada en la reunión del Consejo Interterritorial del Servicio Nacional de Salud, celebrada hoy jueves y en la que han participado también la consejera de Salud, Santos Indurain, y el director general de Salud, Carlos Artundo.

Datos actualizados al mediodía de hoy

Respecto a los positivos detectados, se trata de datos provisionales actualizados al mediodía de hoy porque el seguimiento de contactos, los aislamientos y toma de muestras continúa.

El foco de Tudela, detectado tras investigar un par de casos previos, acumula 23 contagios del entorno familiar, social y laboral. La mayor parte de los resultados positivos de las PCR se han conocido hoy una vez que se activó todo el sistema de rastreo de contactos centrado en los participantes en un reciente evento social celebrado en la capital ribera.

En cuanto al brote de Pamplona, su dimensión es más reducida ya que de momento se circunscribe a 5 casos, dos de ellos detectados previamente en torno a un caso importado y de los que el seguimiento de contactos ha derivado en la categoría técnica de “brote” al afectar al menos a dos grupos no convivientes.

Como quiera que el reporte diario de casos confirmados al Ministerio que se hace público en su web cada tarde se cierra a las 24 horas del día anterior, por parte de Navarra se consignan hoy “6 casos”, una cifra menor del total de casos relacionados con estos dos brotes, cuyos resultados están siendo conocidos a lo largo de este jueves, con lo que se oficializarán mañana viernes debido a ese decalaje temporal. En cuanto a hospitalizaciones, actualmente permanecen ingresadas 17 personas por COVID-19, una de ellas en la UCI, por lo que no hay variaciones significativas.

Llamamiento a intensificar el uso de mascarilla, la distancia y la higiene

Salud ha intensificado todos los procedimientos de seguimiento y aislamiento de casos y sus contactos estrechos, como viene siendo habitual, con la consiguiente realización de PCR a todos ellos.

El Departamento, además de mantener una evaluación continua de los resultados y la situación de los brotes de cara a adoptar las medidas que se consideren necesarias, insiste en el llamamiento a la población no solo a “no relajar” sino a “profundizar” en las medidas de protección y prevención individual y colectiva (distancia física, uso de mascarilla, higiene de manos y desinfección....) ya que la presencia del virus es real y está motivando tanto en Navarra como en otras comunidades contagios y brotes en los que es fundamental la colaboración ciudadana para atajarlos y controlarlos a tiempo.

En este sentido, recuerda la importancia de ponerse en contacto con el sistema sanitario y aislarse en caso de notar algún tipo de síntoma compatible con la COVID-19 y seguir las instrucciones de los y las profesionales sanitarios.

La consejera de Salud informa de dos brotes de coronavirus en Tudela y Pamplona